



Büchi:

¿Correrá la Presidencial?

Hasta libro se editará para promoverlo...

El comité de independientes que promueve la candidatura de Hernán Büchi estimó que Navidad era el momento para conocer al hombre. Previa consulta al jefe de gabinete de Büchi, Cristián Larroulet, partieron hasta la sencilla casa del sector de Vitacura, donde vive el Ministro de Hacienda.

El hombre (mala suerte) no estaba... pero el comité no achicó. Le dejaron un tarjetón de saludos y un obsequio: una fusta para alentar a su candidato en la equitación; el nuevo deporte que practica el molesto ministro.

En todo caso, tan mal no les ha ido; aunque aún no conocen personalmente a su hombre, han logrado influir en que el nombre de Büchi se mencione como potencial candidato.

Lo que tras el plebiscito pareció a muchos una locura o una broma es hoy una posibilidad seria. No en vano, los especialistas del Centro de Estudios Públicos han calificado de "fenómeno" el puesto que el ministro ha obtenido en los sondeos, el más alto entre los presidenciables de la centro derecha; no en vano la comisión política de RN ha analizado latamente "el fenómeno" y no en vano el propio ministro ha debido negar nerviosamente su interés de postularse.

A pesar de que ya no es broma, la candidatura del ministro de Hacienda seguirá siendo una incógnita (al parecer) hasta marzo. No se sabe si el voluntarioso trovador, el novel andinista, el promisorio equitador se decidirá a correr la maratón presidencial. Del mismo modo, es aún un

misterio si conseguirá "el susodio" de las firmas de la mediática contra derecha chilena.

Sin duda, los cupones en los diarios para adherir a su postulación han sido efectistas. El comando dice tener 18 mil "búchitas".

En los próximos días -se informó a Qué Pasa- saldrá a la venta un libro, editado sigilosamente por un selecto grupo de seguidores del ministro equitador.

Se llama "Buchi, el hombre", escrito por el periodista Darío Rojas Morales (ex-director de VEA); se espera que sea el éxito editorial del verano... Más de 20 entusiastas cuentan anécdotas "asombrosas".

El libro principia con una historia que lo sucedió a Büchi al graduarse, con toga y capa, en Colombia. Cuando llegó el día de la ceremonia, "el pelao" se negó a ir a la graduación: "No estoy dispuesto a disfrazarme", arguyó obstinadamente a sus amigos. Y, en efecto, no fue. Al término del acto, sus compañeros le llevaron los dos premios que él no quiso ir a recibir: el mejor alumno y una boca permanente para estudiar en Colombia.

Que duda cabe, el ministro es especial.

AL CALOR DE LAS BRASAS... A más de algunas, claro, le bajaron toda suerte de suspicacias cuando el inesperado comité de independientes que lo postula anunció sus propósitos, el 13 de diciembre. ¿Qué negros hilos movían por debajo tal iniciativa? Los miembros

Intendí trotar por el Patio de los Naranjos?

del comité insisten en que son ellos y sólo ellos.

«Cómo nacieron? Pocos días después del plebiscito, un grupo de amigos -se dijo-, encabezados por el veterinario Eugenio González, decidieron el calor de un asado postular por cuenta propia a Büchi, a quien consideraban la mejor opción para las elecciones '89».

Primero, pensaron en una pequeña inserción en la prensa y en echar a correr listas para cazar adherentes. Pensando estaban -se aseguró- cuando apareció en *El Mercurio* una carta promoviendo la candidatura del ministro, firmada por el empresario Gabriel Ruiz Tagle. Se contactaron con él. Más tarde apareció en *La Tercera* una carta similar, suscrita por Fernando Silva. Nuevo contacto y se sumaron otros "grupos" de personas con la misma idea. Los encabezaban el constructor civil, Juan Ignacio Maiza, la dueña de casa Clara Campos y el ingeniero civil Alfonso Ovalle. Ese último -descubrieron en una reunión donde finalmente se encontraron los 6 representantes de cada una de estas "verdades del búchismo" - es el único que conoce al ministro. Hicieron juntos el post grado en la Universidad de Columbia.

Así nació el comité. Primero fue una inserción en la prensa y luego eluento de los cupones los fines de semana (partieron con uno y van en tres).

Les fue tan bien -aseguran- que debieron "conseguirse" que una empresa de computación les tabulara la información de los adherentes. Las mil cálculos que (de su bolígrafo) mandó a hacer el pequeño empresario Fernando Silva con la leyenda "Buchi es el hombre", se agotaron y han tenido varias reediciones. El "tinte" de la última fue de 50 mil.

Comenzaron a llorarles ayudas. A "lo amigo" se han conseguido financiamiento (mal que mal gastan más de un millón de pesos semanal sólo en avisos de prensa). Varios empresarios -se dijo a Qué Pasa- se han "puesto". Entre ellos, Juan Hurtado Viola, el propio Gabriel Ruiz Tagle y Victor Peterman. Este último, prestó la antigua casita pintada arriba veía de calle Echaurren 65 donde funciona la sede del comité.

Los "búchitas" no le pedirán sin audiencia "al hombre". "Podríamos provocar un incendio innecesario", dijo (bien asesorado) un miembro del grupo. Lo harán cuando hayan juntado un número coetáneo de firmas solicitando su postulación. En ese momento -se explicó- habrán cumplido su misión...

QUIEN ESTÁ DETRÁS? Claro que a pesar de la explicación del comité, siguen habiendo suspicacias que sospechan que esto de postular a Büchi es una operación en donde, de seguro, participa parte del equipo de colaboradores del

>>>

11

Qué Pasa N° 926, Febrero 1990

Correrá la presidencial? [artículo] Luisa García H.

AUTORÍA

García H., Luisa

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Correrá la presidencial? [artículo] Luisa García H. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa